



Repunta 8.4% la producción industrial

La producción industrial creció 8.4 por ciento en mayo frente a igual mes de 2009, su mayor expansión desde marzo de 2006, según cifras del INEGI.

Ese resultado obedeció a un

incremento en la industria manufacturera de 14.2 por ciento, el más importante desde marzo de 1998, mientras que en la construcción se frenó una racha de 21

meses a la baja.

De manera acumulada la actividad industrial creció 6.3 por ciento anual, la tasa más alta en los últimos 4 años. (Arturo Robles)

Crece 8.4% la producción industrial

□ En mayo registra su mayor tasa anual desde marzo de 2006

■ Sexto mes consecutivo con incrementos

■ Construcción pone freno a una racha de 21 meses negativos

Arturo Robles

La producción industrial del país registró en mayo un aumento de 8.4 por ciento con respecto a igual mes de 2009, lo que significó su mayor tasa de crecimiento anual desde marzo de 2006, y su sexto mes consecutivo con incrementos anuales.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el avance del sector fabril fue impulsado por una mayor producción en la manufactura, un repunte en la minería y un freno al deterioro en la construcción.

Con este ascenso, la producción aumentó 6.3 por ciento en el periodo enero-mayo, cifra que contrasta con el desplome de 10.5 por ciento en igual lapso de 2009, además de que fue su tasa

más alta en los últimos cuatro años.

Economistas de los grupos financieros Banamex e Invex explicaron que el crecimiento respondió a un ajuste estadístico en las cifras, toda vez que en mayo de 2009 la industria se vio afectada por la recesión económica y la baja productividad debido a la contingencia sanitaria por el virus A/H1N1.

La mejoría en la actividad fabril en los primeros cinco meses del año también obedeció a un importante impulso por la recuperación de la demanda de Estados Unidos, principalmente en la rama automotriz.

Así, la manufactura reportó en mayo un crecimiento anual de

14.2 por ciento, el más significativo desde marzo de 1998.

Los datos muestran que el repunte manufacturero, en más de una década, obedece a los aumentos anuales de 71.1 y 48.2 por ciento que tuvieron las ramas dedicadas a la fabricación de equipo de transporte y de maquinaria y equipo, sus mayores alzas desde 1994.

Ricardo Aguilar Abe, analista de Invex, explicó que hasta el momento el crecimiento anual de la producción de autos reportado por la AMIA (Asociación Mexicana de la Industria Automotriz) promedia 75 por ciento desde que comenzó el año.

Sin embargo, de presentarse un freno significativo en la rama automotriz de Estados Unidos, la actividad industrial en Méxi-



Continúa en siguiente hoja

co podría descender de forma importante.

Sectores

Respecto al comportamiento que tuvieron las 21 actividades manufactureras, con excepción de la producción de bebidas y tabaco y de la química, el resto presentaron aumentos anuales.

Destaca la recuperación en la producción textil y del vestido, que muestran un escenario favorable desde que inició 2010, después de que en 2008 y 2009 su productividad presentó números rojos.

Por su parte, la minería tuvo un avance anual de 3.2 por ciento, su undécimo mes consecutivo con alzas anuales y su mejor desempeño desde 2003-2004.

Tal evolución, reportó el INEGI, se asoció al aumento de 17 por ciento de la producción no petrolera y una disminución de 0.3 por ciento de la petrolera.

Según las estadísticas, la productividad petrolera acumula una racha negativa desde diciembre de 2008.

Incluso, desde finales de 2006 ha dado señales de debilidad, lo que se traduce en su peor desempeño de los últimos 16 años.

En la **construcción** no hubo cambios, lo que puso freno a una racha de 21 meses seguidos con descensos.

Para Lourdes Rocha, economista de Banamex, esta situación podría ser el preámbulo de una mejor perspectiva para el sector, y no sólo resultado de una favorable base de comparación.

Sobre los resultados ajustados por estacionalidad, el indicador aumentó 0.5 por ciento con relación a abril, su cuarto incremento mensual consecutivo.

Por sector de actividad económica, las manufactureras subieron 1.5 por ciento, mientras que la minería y la **construcción** tuvieron un alza mensual de 0.2 por ciento, en cada caso. ☒

MOTORES DE LA INDUSTRIA

El sector fabril fue impulsado, en mayo, por una mayor producción en la manufactura, un repunte en la minería y un freno al deterioro en la **construcción**.

De las 21 actividades manufactureras, con excepción de la producción de bebidas y tabaco y de la química, el resto presentaron aumentos anuales.

La mejoría en la actividad industrial en los primeros 5 meses del año obedeció a un importante impulso por la recuperación de la demanda de EU, principalmente en la rama automotriz

IMPULSO MANUFACTURERO

El avance que reportaron las manufacturas en mayo impulsó el desempeño de la industria nacional

